## Aldeas DE YESTE

Por Lorena Lozano y Mario Muñoz

## Pastor de Cabras

CMM en el programa "Castilla-La Mancha Me Gusta" realizó una entrevista a Germán, vecino de Tus, durante su jornada como pastor en el Calar de la Sima. Durante la misma, mostraron cómo se desenvuelve con sus cabras celtibéricas por la sierra y en qué consiste este oficio.

La cabra blanca celtibérica que tiene Germán es una raza caprina autóctona en peligro de extinción. Para la defensa de esta cabra, en 1995 se creó la Asociación de Ganaderos de Raza Caprina Blanca Celtibérica (AGRACE). Esta cabra se caracteriza por el color blanco uniforme, cuernos muy abiertos en forma de tirabuzón y perilla. No es un animal de ordeño, ya que produce poca leche; sin embargo, su carne (magra, no presenta apenas grasa) es considerada de las mejores de cabrito en España. Además, esta cabra hace una importante labor de limpieza en el terreno donde pasta, realizando un desbroce natural que ayuda así a la prevención de incendios.



En estos tiempos, los pastores al igual que estas cabras, también están en peligro de extinción. Creemos que la presencia de rebaños en el monte es una actividad económica que debería ayudar a frenar la despoblación, así como a mantener el medio natural, contribuir a mantener limpios los montes y a la vez es una fuente de alimento de alta calidad. Las administraciones deberían ayudar más a este sector, garantizando a los pastores unas rentas mínimas que compensen el esfuerzo que exige y que reconozca el interés que supone para el término municipal



## CCM en Góntar: "La Noche de las Burras"

El pasado 27 de diciembre los reporteros de Castilla-La Mancha Media en el programa "Ancha es Castilla-La Mancha" se desplazaron hasta Góntar con el fin de dar a conocer "La Noche de las Burras".

Esta fiesta comenzó hace muchos años por una broma el día de los inocentes, donde se les ocurrió cambiar a los burros de sus cuadras. Imaginaros la sorpresa de los dueños al día siguiente. Los años consecutivos siguieron juntándose para pedir el aguilando (acompañados de sus burros, claro). Esto derivó en la Asociación de Arrieros de Góntar que actualmente tiene unos 140 socios. Aunque antes prácticamente todos los vecinos tenían caballerías, hoy día solo queda una burra en la aldea: "Bonita" se llama.

Para el reportaje, hicieron una fiesta multitudinaria por todo lo alto: Vinieron vecinos de Pedro Andrés, tuvieron música tradicional y baile por parte de la Cuadrilla de Huebras (Nerpio), hicieron una hoguera en la Plaza de Góntar en la que asaron carne y patatas... Terminaron la fiesta pidiendo el aguilando en el bar de Pedro y con la burra dentro comiendo polvorones. ¡Menudo disfrute!

